
SHIMAJOB～先輩職員と後輩職員の対談～ 
 

島田市役所で働く若手職員に仕事内容や職場の雰囲気等、先輩後輩の対談形式

で本音で語ってもらいました。 

今回は【都市基盤部 建設課】の奥山課長補佐と新村技術員に語ってもらいま

す！ 

 

 

 

奥山：私は入庁 28 年目で、建設課道路係の取りまとめ   

が主でありますが、工事の監督、災害の対応等をし

ています。また、新村さんのような若手の職員を支

援する役割もあります。 

 

 

 

 

 

新村：自分は入庁１年目で、道路工事を担当させていただ

いています。業務としては設計や積算、また現場で

どのように道路を施工するか確認し業者さんに指

示しています。周りの先輩に支えていただきなが

ら色々なことを教えてもらっています。 

 

 

 

奥山：仕事のやりがいに関しては、道路などの施設が完成した時や、また、その

施設を多くの市民の方々が使ってくれているところを見るとやりがいを

感じます。 

新村：自分の指示で現場が動き、道路が出来ていく過程を見ることが出来ること、

また完成した時にやりがいを感じます。 

奥山：大変なことは色々とありますが、上司に支えられながら、職場仲間と一緒

にチームワークで乗り越えています。 

新村：覚えることがあって大変ですが、わからないことがあれば先輩方に教え

ていただけるのですごく良い環境だなと感じています！！ 

自己紹介＆仕事概要 

入庁 28年目・奥山さん 

入庁１年目・新村さん 

やりがい・大変なこと 



 

奥山：職場の雰囲気ですか。そうですね…。    

新村：すごく良いと思います。自分すごく

楽しいですよ！ 

奥山：え、本当に？ 

新村：職員の皆さんがすごく優しくて本当

に良い職場だと思います。職場に行

くのが楽しいです。とても充実して

います。 

奥山：自分は、若手職員との隔たりは作りたくないなと思い、課長補佐の立場で

はなく職場仲間みたいな感じで接しているつもりで、特に、新村さんのよ

うな若手職員が話をしやすい環境を目指しているつもりです。 

 

 

 

奥山：自分は技師として入庁しましたが、「監督」業務について、いきなり現場

で指示するというのがよくわからなくて…。まあ当時は常に怒られながら

仕事を覚えました。本当に１から 10 まで怒られながら叩き込まれていた

ので、そういった経験が今に活きていると思います。 

新村：自分も補佐と同じように、入庁して初めて具体的な仕事内容もわからない

まま現場を仕切らなければいけないのが大変でした。ですが、先輩方に色々

なことを丁寧に教えてもらい、今はある程度仕事に慣れつつあります。 

 

 

 

新村：職員の方は「男性」「女性」では

なく、一職員として接していた

だいているので職場環境はす

ごく良いです。でもやっぱり女

の子だから気を遣ってくれて

いるのもあるのか、丁寧に仕事

を教えていただいています。業

者さんも普通に接していただ

いているので、あんまり男女の

壁はないと思います。補佐はどう思いますか？ 

奥山：島田市の土木技術職員として、新村さんは初の女性職員ですが、今まで女

性の土木技術職員がいなかったのでどう対応してよいのかわからず、初

人間関係・職場の雰囲気 

 

技術職として入庁後に感じたこと 

女性技師について 



めの頃は困惑しました。他の職員に関しても戸惑っていたのではないか

と思います。さすがに今は慣れたと思いますが。 

新村：自分から話しかけるのが苦手なので、皆さんに話しかけてよいのか悪いの

かわからず初めの頃は戸惑っていましたが、職員の方々から話しかけて

いただいたので、すごく嬉しかったです。初日から補佐が話しかけてくれ

たり、また、どうしようか困っていたときには相談に乗っていただいたり

して、すごく助かりました！ 

 

 

 

奥山：娘とは普段からよく話をする仲で、互いの

スケジュールを共有しています。水防※当番

時の朝は、今日「水防当番だよ」と教えてく

れます。そういった状況をわかってくれて

いるので、トラブル対応や災害時に僕が現

場に行かなきゃいけないというのは理解し

てくれています。 

新村：家族を家に残して行くことに少し不安はあ

りますが、どちらかというと家族から事故

に遭うんじゃないかと心配されます（笑） 

※「水防」とは…水害の発生を警戒・防止することを目的とし、水門操作、その他対応を実施すること。初

期水防では、水門操作を行い各河川（用水路）の氾濫を防ぐ対応、各地域のパトロールに

よる被害の事前把握や水害時の現場確認、その他、地域への周知等を行います。 

 

 

 

 

奥山：我々は建設課ですので、安全安心を第 

一に考えています。生活していく上で

重要な施設を、将来にわたり常に安全

安心に使用できるよう努めています。

また、新村さんのような若手職員を未

来の島田市のために育てることも重

要なことだと思っています。 

新村：入庁したばかりなので大きなことは

言えませんが道路等の施設は市民の生活にかかせないので、市民が安全

に暮らせるようにしていきたいと思います。「道路パトロール」で道路に

穴があった際はレミファルトを入れて、道路の通行に支障がないよう努

災害時の家族の理解について 

将来の島田市のために 



めています。全体から見たら小さいことかも知れませんが、そういったと

ころでも市民の生活を将来に渡り支えていきたいです。 

 

 

 

新村：入庁して間もないですが、技術職という仕事に、すごくやりがいを感じ、

充実した生活を過ごしています。是非、一緒に働きましょう！！ 

奥山：道路等の施設を整備することは、夢がある仕事だと思っています。 

土木を学んでいる方々には、是非、市役所に来ていただきたいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

島田市役所の技術職での入庁を考えている方々へ 

是非島田市役所で一緒に働きましょう！！ 


